

LA PROVINCIA

SEMANARIO CONSERVADOR

Precios de suscripción:

En Soria: una peseta trimestre.
Fuera de Soria: 1,25 id.—América: 2,50 id.
Número suelto 5 céntimos.

ADMINISTRACIÓN: COLLADO, 30.

Se publica los martes.

Director: D. León del Río.

Pago adelantado.

Para anuncios, reclamos, y esquelas funerales, dirigirse á la Administración.
Número suelto 5 céntimos.

REDACCIÓN: COLLADO, 49.

BALANCE

Ha terminado el primer periodo parlamentario, y la prensa nacional, esa serie de rotativos que durante tres meses ha estado cultivando la nota cómica, llenando sus columnas de imaginarias crisis y situaciones políticas creadas á su antojo para destruir un Gobierno cuya base toda es la voluntad y la honradez, falta en la actualidad de incidentes parlamentarios que comentar, se dedica ahora á hacer un balance de la primera etapa legislativa del señor Maura, calificándola, como no podría menos de esperarse, de estéril é infecunda.

Y eso lo dice la prensa antiministerial, esa *patriótica* y tácita asociación creada para satisfacer intereses políticos y vengar desengaños originados por ambiciones insostenibles, esa prensa que aún antes de comenzar á actuar el Gobierno del Sr. Maura, ya llenaba sus columnas de tristes presagios acerca de su duración, cada vez más prolongada por el voto unánime de la opinión sensata y noble.

Campaña estéril la del Sr. Maura; no es necesario refutar esta afirmación, completamente desvirtuada por cuantos apreciando con sano criterio y alteza de miras los nobles y patrióticos propósitos de oposiciones y prensas, han tenido en ellos un fiel reflejo del despecho y la ambición del poder. No hubiera el señor Maura, cambiando su característica norma política, suprimido encasillados, destinos y lo de más allá; hubiera concedido altos cargos públicos á ciertas y determinadas personas, y ahora en vez de ser solo objeto censurado, aparecería rodeado de una brillante aureola creada por los mismos que no aspirando más que á satisfacer ambiciones personales, sacrifican á ellas los más altos y sagrados intereses; su campaña parlamentaria sería la más fecunda y productiva y los innumerables y prácticos proyectos presentados á las Cortes estarían rigiendo, mientras que la paz más octaviana reinaría en el campo de la política.

Pero no necesita el Sr. Maura de aduladores para gobernar; sus propósitos en corto ó largo plazo serán efectivos, y cuando el tiempo y los actos de Gobierno realizados por

otro gabinete conservador ó liberal, haya borrado la impresión que en estos momentos reina en espíritus desengañados, surgirá potente la justicia de la causa defendida hoy por la verdadera y honrada opinión pública. No ha mucho, en discurso hecho por el Sr. Azcárate combatiendo al Sr. Garcia Alix por su actitud en las pasadas elecciones municipales, presentaba como ejemplo digno de seguir la política electoral del Sr. Maura, y la encomiaba con estas palabras: «la conducta del señor Maura en las pasadas elecciones debieran aplaudirla todas las personas honradas.» De esperar es, pues, que así como en esta ocasión y después de rudísimas campañas opositoras, llegó á sancionarse los actos políticos como minitro de la Gobernación del actual Presidente del Consejo, en plazo no lejano, su programa de Gobierno en este último cargo, merezca la aprobación unánime de cuantos como políticos y patriotas, solo deben inspirar sus sentimientos en el más puro amor á las Instituciones y al Trono.

De momento.

¡¡¡PATRIA!!!

En Madrid y en el hipódromo, se celebró el domingo la fiesta, fiesta brillante, sublime y patriótica. El Rey impuso la Corbata de San Fernando á la bandera del disuelto Batallón provisional de Puerto Rico, como homenaje de la patria al heroísmo grande de su comportamiento.

Por los luctuosos días del comienzo de nuestras guerras coloniales, se formó aquí en España el cuerpo expedicionario, compuesto de 1.500 hombres, patriotas de corazón, que habían de dar origen á tantos hechos gloriosos en su campaña. Apenas si quedan supervivientes de aquellos valientes que causaron la admiración de los americanos en la toma de las lomas de San Juan, para la rendición de Santiago de Cuba, que proporcionó gloria inmensa á un puñado de héroes.

Los supervivientes estaban en el acto de honrar con tan merecida distinción la bandera á cuya sombra pelearon desesperadamente en sitio preferente, admirados por las reales personas, por los altos dignatarios, por la aristocracia, por elevados funcionarios, por el ejército que aspira ganar nuevos laureles, por escolares, por el pueblo, por la patria, en fin.

Ellos habrán recordado en el momento solemne de condecorar la sagrada bandera la lucha terrible, empeñada, desigual y heroica; su «sed de matar y ganas de morir», sentida al cañoneo incesante, al fuego in-

Sois demasiado honrado caballero, para no mirar como una orden el ruego de una joven.

Tenéis razón, señorita, respondió Tristan; y puesto que así lo queréis, me callo y parto; pero en nombre del cielo, en nombre de vuestra madre que desde allá arriba vela por vos, dejadme dirigiros una pregunta... una sola... De vuestra respuesta dependerá la alegría ó la desgracia de mi vida entera...

—Escucho caballero, murmuró Blanca.

—Y bien, dijo rápidamente, y en voz breve y apasionada, puesto que me habéis comprendido, puesto que sabéis que os amo, me permitiréis poner por obra todos los medios posibles para borrar los últimos vestigios del odio insensato que separa á nuestras dos familias... ¿y si lo consigo me permitiréis esperar?...

—¿Esperar qué, caballero? balbuceó la joven.

—Vuestro amor, respondió Tristan.

Pero esta palabra fué pronunciada tan baja, que Blanca la adivinó más bien que la oyó.

—Conseguid lo primero... dijo la joven temblando de emoción; seguidlo, caballero, y entonces podré contestaros en presencia de mi padre...

Estas palabras encerraban una confesión...

En el mismo instante apareció á través de los ár-

llaje, á la joven que estaba sentada en el mismo sitio, sobre el musgo, llevando en la mano una flor silvestre, una vellorita, cuyos pétalos iban deshojando distraidamente sus aristocráticos dedos.

A algunos pasos de allí se hallaba el antiguo servidor paseando dos caballos de la brida.

Tristan estaba lejos aún.

Al ver á Blanca detuvo su cabalgadura, que hizo entrar en un bosque, donde la ató al tronco de un árbol; después, seguro de que no le habían visto, deslizóse sin ruido entre las malezas, llegando así á una distancia muy corta de la señorita de Mirebel.

Blanca estaba pálida y parecía sufrir. La palidez y el cansancio aumentaban la expresión de su rostro bellissimo.

Preguntóse Tristan si la joven habría tonido que sostener los mismos combates que suiriera él mismo. Su respuesta, como se adivina, fué afirmativa; se dijo que era amado, olvidó los invencibles obstáculos que parecía debían hacer de este mútuo amor una eterna desgracia, y permaneció absorto contemplando á la joven con una cándida voluptuosidad.

Tristan no dejó su puesto de observación hasta que la joven se hubo retirado, sin que nada le hicie-

menso del enemigo, sostenido con entusiasmo ardiente entre los ayes de los heridos y la inercia de los muertos para honrar defendiendo el emblema santo de la patria, con la tenacidad propia de la desesperación, cuando las compañías quedaban reducidas á 10 ó 12 héroes que ensangrentados y medio muertos gritaban con acento feroz: ¡Viva España!...

Fué la de el domingo una fiesta nacional; ella evoca los hechos gloriosos de aquella triste jornada que había de dar motivo á desastres tremendos coronados por la abnegación patriótica de nuestros soldados y epilógados con la pérdida de nuestro imperio colonial.

La bandera que ondeó orgullosa y triunfadora en un mundo nuevo que había de serle ingrato y que habían de extender por todo su continente los Pizarro, Blasco de Garay, Hernán Cortés y tantos otros, andando los siglos, es condecorada en la capital de la metrópoli como tributo merecido al heroísmo de los soldados que sellaron con sus hechos las páginas de gloria de una guerra lamentable y triste.

Coincidiendo con esa fiesta, los reclutas han jurado su fidelidad á esa bandera. Ha sido el suplemento hermoso que ha aumentado la sublimidad del acto. Los nuevos soldados han besado la cruz que formaba la espada de sus jefes con el asta de la enseña gualda y roja. Su aspiración ha de consistir en que la de sus regimientos, todos brillantes por su historia, puedan añadir á esta la imposición de otra corbata. Y todos, ejército y pueblo, entusiasmados por lo grandioso del acto, han exclamado con el eterno juramento de su defensa hasta la muerte que envuelve gloriosamente entre sus pliegues: ¡Patria! ¡Patria nuestra! bendita seas. Todos lucharemos por la nueva conquista de tus grandezas.

JOSÉ DE CHEVES.

Las industrias sorianas.

Ocupa un lugar preferente en las explotaciones industriales de la provincia, la fábrica de harinas que en Burgo de Osma posee D. Pablo Lagüera.

Conocido es el Sr. Lagüera de muchos de nuestros lectores.

El año 1894 construyó una magnífica presa, que derivando las aguas del río

Ucero, las conduce por medio de un canal de 200 metros de largo al edificio, donde mediante un salto de cinco metros, y dado el variable caudal del citado río, hay una fuerza disponible de 50 á 100 caballos, según las épocas.

El edificio, que consta de tres pisos y ocupa una superficie de 250 metros cuadrados, se destinó en su principio á molino harinero y fábrica de luz eléctrica, habiéndose inaugurado en Diciembre de 1894, siendo el Burgo de Osma la primera población de la provincia, y una de las primeras de España, que vió sustituido el petróleo por el alumbrado eléctrico.

También ahora ha sido el Sr. Lagüera quien ha instalado la primera fábrica de harinas por cilindros en la provincia, fábrica cuya explotación empezó en Julio del año anterior; y dando un ejemplo de protección á la industria española, confió la dirección técnica al distinguido Ingeniero molinero D. Andrés Mors Básté, que aún cuando conocido por las numerosas instalaciones hechas en la región catalana, ha demostrado sus conocimientos en Castilla, pues además de esta fábrica está terminando otra en Valladolid y tiene pendiente de reforma alguna más. La planta baja del edificio la ocupan seis máquinas dobles de ochenta centímetros.

En el principal está instalada la purificación de harinas y sémolas que se realiza por tres sasores y tres cribas, y además la cepilladora de salvados y el aspirador ventilador para recolección de polvo. En este mismo piso están instalados los depósitos de trigo en preparación, y en habitación independiente la primera sección de limpias, que la constituye una deschinadora y una despuntadora.

El segundo piso está ocupado por siete tornos centífugos, un plan sichter ó rotatorio de cuatro pasadas, un torno divisor y otro clasificador para despojos, que constituyen el cernido de la fábrica.

En este mismo piso está instalada la segunda sección de limpias, formada por un zig-zag, un aspirador, un separador doble de semillas, una cepilladora, rociador automático y tarara con criba de repaso.

Para formar idea del conjunto basta decir que las treinta y una máquinas instaladas combinan su trabajo por medio de novecientos metros de tubería.

La fábrica hace una elaboración diaria de dieciocho mil kilos próximamente, obteniendo clases muy selectas y acreditadas en nuestros principales mercados, como demuestra los muchos pedidos que su propietario tiene, principalmente de Barcelona; y esto que es una satisfacción para el Sr. Lagüera, no lo es menos para el Sr. Mors Básté y para la casa Gran, Boada y Compañía en cuyos talleres se ha construido la maquinaria.

La fábrica del Sr. Lagüera, que puede competir con las mejores de España, demuestra que ya vamos emancipándonos del servilismo extranjero, y que con más protección á nuestras industrias y fabricaciones de construcción, España puede ocupar un lugar no despreciable en el mundo industrial.

RUSOS Y JAPONESES

JUICIOS MILITARES

Asusta pensar lo que va á suceder cuando se libre una verdadera batalla entre rusos y japoneses, en la que resulten unos cuantos miles de muertos y heridos por ambas partes.

No tendrán los periódicos espacio suficiente para insertar los telegramas ahuecados en que se comunique el suceso desde San Peterburgo ó Tokio.

Véase, si no, lo que pasa con los del choque habido en Chondju (Corea) entre algunas sotnias de cosacos y unos escuadrones de jinetes y compañías de infantes japoneses: un sencillo combate de destacamentos avanzados, en el que los rusos confiesan haber tenido unas veinte bajas, y los japoneses reconocen que sufrieron otras tantas, si bien cada cual se consuela colgando las primeras á los segundos, hasta 75 entre muertos y heridos, mientras los segundos á los primeros, no tan fantaseadores, limitanse á decir que las pérdidas de aquéllos serán próximamente iguales á las suyas.

No cuentan seguramente con los consabidos campesinos, que, después de contar 40 muertos y 100 heridos japoneses han ido á llevarles la noticia á los generales rusos.

Trátase, pues, de un hecho de armas de muy escasa importancia táctica, aunque pueda tenerla mayor extratégica, por sig-

nificar que se estableció ya el contacto entre las vanguardias de ambos Ejércitos combatientes, y no sólo entre las sendas cortinas de Caballería con que cubren su respectivo frente, sino entre los destacamentos de Infantería destinados á sostener la línea de exploración.

Otros telegramas posteriores confirman el avance de los japoneses sobre el Yalú.

El campo, según expresa el mismo general Michtchersco, quedó por los japoneses, lo cual atribuye ser éstos superiores en número. Mejor fuera reconocer que los cosacos, Caballería ligera, no podían estar en condiciones de imponerse á los escuadrones japoneses desde el instante en que éstos se vieron apoyados por tropas de Infantería.

Lo más saliente de todo ello es que parece ya iniciarse el despejo de una incógnita. Cuantos siguen con interés el curso de la guerra se vienen preguntando si en el combate entre los soldados del Japón y los del Zar demostraron aquellos las cualidades de valor é instrucción necesarias para poder disputar la victoria á los segundos. Y, francamente, hasta ahora no ha habido casi ocasión de aclarar asextremo; pero con varias muestras como la ofrecida en el reciente combate (ó escaramuza) de Chondju, podremos dar por cierto que el Ejército japonés tiene más solidez que la acreditada ya contra los chinos y no han de sucumbir por falta de ella.

EL CORONEL SANTIPONCE.

Crónica local.

Llegó la primavera.—Las fiestas.—En el Casino de Numancia.—Y del teatro.... ¿qué?—Una indiscreción.

Pasó el invierno con sus tristezas, pasó la cuaresma con sus vigiliass y sus ayunos y los alegres tañidos de las campanas anunciándonos la resurrección del Señor nos han anunciado también este año la aparición solemne de la primavera con todos sus encantos, pues aun cuando el calendario nos la había presentado, no se veía por ninguna parte; ahora va de verás y en verdad que ya era tiempo, pues nadie podrá dudar que el invierno ha sido largo y crudo.

* * *
* *

se sospechar la presencia de aquel en quien ella tal vez pensaba.

Muchas semanas pasaron así.

Sin embargo, acercábase el momento en que este amor, aumentando de hora en hora, no podía quedar ya silencioso y contenido. Tarde ó temprano debía desbordarse y estallar de una vez.

Esto fué en efecto lo que sucedió.

Un día en que la atmósfera era tibia y perfumada, en que los rayos del sol dibujaban caprichosamente la sombra del ramaje, Blanca, sentada al pie de la encina secular, jugueteaba como de costumbre con un ramo de velloritas, la flor de los amores castos, y tal vez pedía á sus pétalos la predijesen lo porvenir.

El criado de confianza se había alejado con los caballos algo más de lo que solía hacerlo.

Tristan, llevado de una impulsión irresistible, dejó su retiro y se acercó á la joven.

Blanca con la vista baja, y distraída en aquel momento, no le había visto.

—Señorita... murmuró Tristan.

Blanca se estremeció; levantó la cabeza, y al reconocer á M. de Champ d'Hivers dió un grito de sor-

presa y sus mejillas se cubrieron de un vivo encarnado.

—Vos, ¡caballero! dijo con una emoción llena de pudor... ¡oh! á qué habéis venido, ¿y qué tenéis que decirme?

La casta é ignorante revelaba así sin querer el secreto de su preocupación, porque al fin, á todo evento, nada era más natural que la presencia de Tristan en la selva, y ciertamente tampoco había motivo para admirarse ni para alarmarse.

—¿Me preguntáis por qué he venido, señorita? respondió el joven vivamente; he venido hoy, porque desde nuestro primer encuentro todos los días vengo aquí, donde oculto entre esos árboles puedo contemplaros en una adoración muda... ¿Me preguntáis qué tengo que deciros?... pues bien.

Tristan no pudo concluir su frase. Blanca se había levantado y con un gesto rápido acababa de imponerle silencio.

—Basta, caballero, dijo con dignidad y casi con altanería; temo comprenderos y no puedo escucharos por más tiempo. Estoy sola, ya lo véis, y debo á mí misma y al nombre que llevo no oír una palabra más. Os ruego, además, que os retiréis ahora mismo,

Con el buen tiempo renace el buen humor y ya empieza á hablarse de las tradicionales fiestas de San Juan. En día próximo procederá nuestro Ayuntamiento á la elección por sorteo de los Jurados de las cuadrillas, cargo honorífico y apetecible que los favorecidos por la suerte desempeñarán resignadamente por amor al... pueblo que quiere usos y costumbres, y para que estos continúen parece que nuestro Ayuntamiento trata de echar un remiendo á la Plaza de Toros, ó como si dijéramos un tente mientras cobro, para que pueda celebrarse, sin riesgo en las personas, la prueba de los toros y la simpar corrida de viernes de idem.

* *

El domingo último tuvo lugar en el salón principal del *Casino de Numancia* una sesión de Gramófono, debida á la amabilidad del conocido industrial D. José Puñuelo.

La concurrencia fué muy numerosa y distinguida, y terminada la audición, que resultó agradable y breve, continuó la fiesta con un animado baile.

Por no incurrir en omisiones no hemos de citar los nombres de las distinguidas señoras y encantadoras señoritas que al Casino concurrieron pero sí hemos de decir que era unánime el deseo de que fiestas como la del domingo se repitan con más frecuencia que hasta ahora.

No dudamos que el presidente del Casino tomará buena nota de esos deseos y con sus iniciativas hará, que bien con veladas ó conciertos, vuelva el Casino á ser lo que otras veces ha sido.

* *

Y del Teatro... ¿qué? Casi casi podría decir: pues del Teatro... nada.

Escribió el Sr. Granados varios artículos exponiendo la aspiración de los sorianos, de tener un Teatro, y propuso los medios para conseguirlo. La prensa local y la opinión pública acogieron no ya benévola sino con entusiasmo la idea. El Ayuntamiento, haciéndose cargo de esa corriente de opinión, patrocinó el proyecto y... así están las cosas.

El Ayuntamiento pensando sin duda cuándo llega el momento oportuno de tomar alguna iniciativa y el público esperando lo que resuelva la Corporación municipal.

Nosotros creemos que el Ayuntamiento, preocupado con el medio de emplear unas pesetillas en el arreglo del circo taurino para que en él pueda celebrarse la Fiesta nacional, no resolverá por ahora nada y el proyecto de construcción pasará al panteón del olvido como tantas otras cosas.

* *

Y terminamos esta crónica con una indiscreción.

En día próximo, y en un salón de casa grande donde se celebran agradables reuniones, varios artistas de esta capital que hasta ahora habían ocultado sus habilidades ofrecerán á los habituales concurrentes á dichas reuniones una variada y amena función cuyo programa no nos es permitido revelar.

NOEL.

La Fiesta del Arbol.

Hace poco tiempo se ha dictado por el Gobierno una disposición encaminada á organizar y estimular la celebración de la llamada Fiesta del Arbol.

Bien está cuanto se haga por popularizar esa fiesta que debiera hallarse establecida en todas partes, puesto que ella sería un gran paso para el fomento del arbolado, que á la vez que sirve para hermosear los campos es útil y hasta necesaria al hombre.

Si en toda la nación es conveniente el fomento del arbolado en nuestra provincia, lo es más que en ninguna otra. El aspecto que presentan nuestros campos desprovistos de ese adorno de la naturaleza, no puede ser más tristes; montañas sin asomo de vegetación porque faltas de arbolado que en otro tiempo las cubría, ha desaparecido de sus laderas la tierra laborable, convirtiéndose en inmensas moles de piedras peladas que producen tristeza en el ánimo ó dilatadas y monótonas llanuras.

No hemos de entrar en consideraciones sobre las ventajas del arbolado, ni sobre los perjuicios que ocasiona su falta, pero sí hemos de lamentarnos de la guerra que se declara al árbol y de la poca afición que hay en nuestro país para fomentarlo.

Y si en general nos lamentamos de ello, concretándonos á nuestra capital, nuestro sentimiento es todavía mayor.

Hace años, cuando nuestra Corporación municipal inició la celebración de la Fiesta del Arbol, lo aplaudimos con entusiasmo, y cuando vimos la solemnidad con que se celebró llegamos á abrigar la esperanza que esa fiesta culta y patriótica arraigaría entre nosotros, pero bien pronto nuestras ilusiones se trocaron en desengaño.

Ni el Ayuntamiento, ni nadie, ha vuelto á acordarse del asunto, y lejos de fomentar el arbolado parece que hay un prurito especial en destruirlo.

Crónica agrícola.

Mercado de trigos.

Las noticias de los mercados castellanos acusan firmeza en los precios de los cereales y los reguladores extranjeros ofrecen variaciones muy marcadas, bajando unos, sestenándose otros y con alza muy pocos, y se hace difícil en estos momentos poder precisar lo que sucederá porque realmente falta orientación.

En Barcelona está casi completamente paralizado el mercado de trigos y lo mismo sucede en el de harinas.

La producción de cebollas grandes.

El método cultural para cosechar cebollas grandes consiste en producir el primer año, por medio de una siembra muy espesa, cebollas muy pequeñas, casi del tamaño de una avellana, las que se emplean el año siguiente en vez de semilla.

Estas pequeñas cebollitas se obtienen sembrando en tierra de buena calidad, sana y regada, una sola vez inmediatamente después de la siembra. Durante el invierno se las conserva sobre un piso de tabla sano y se trata de no tocarlas mucho para no echarlas á perder. En la primavera se plantan en hileras distintas 16 á 20 centímetros una de otra, colocando los bulbos á distancia de 8 á 10 centímetros.

Este procedimiento, permite cosechar temprano hermosas y grandes cebollas; solamente hay que observar que no se pueden guardar durante largo tiempo; se alteran pronto si no se consumen con tiempo.

Para elegir cebollas para obtener semilla, se toman las plantas más hermosas y se plantan á fines del invierno, expuestas al aire y al sol, pero cuando ya no se temen las heladas.

Cuando empiezan á levantarse los tallos, se las ata á tutores; cuando se abren las cápsulas se cortan las cabezas junto con la extremidad de los troncos florales; se guarda todo en cajas para dejarlas secar.

La semilla se seca frotando la cabeza y los troncos entre las monos.

Haciendo esto con cuidado se conseguirán excelentes semillas.

SUÉLTOS Y NOTICIAS

El jubileo de la Inmaculada.—Para promover las fiestas jubilares de la Inmaculada Concepción, se ha constituido en Burgo de Osma una Junta diocesana en la siguiente forma:

Presidente, Excmo. y Rvmo. Sr. Obispo; Vicepresidente, M. I. Sr. D. Manuel de Roa, dean; Secretario, M. I. Sr. D. Victor Hernando, lectoral.

Comisión de cultos.—Presidente, Muy Ilustre Sr. D. Juan García, penitenciario; M. I. Sr. D. Mannel Creva, doctoral; Muy Ilustre Sr. D. Pedro Ibarregui, canónigo; D. Felipe Miranda, propietario, y D. Regino Ortega, beneficiado.

Comisión de Peregrinación á Roma.—M. I. Sr. D. Pedro Penzol, presidente; M. I. Sr. D. Antonio Alvaro, D. Constancio Santa Olalla y D. Juan Pablo del Amo.

Comisión para el dinero de San Pedro.—Presidente, M. I. Sr. D. Sinforiano de la Cantolla; D. Silvestre Lozano, D. Eustaquio Marqués y D. Florentino Gil.

Molino.—En el *Boletín oficial* de ayer se inserta un anuncio de la Comisión provincial abriendo un concurso para el arrendamiento por diez años del molino y fábrica que en el pueblo de Uero pertenece al Hospicio provincial de Burgo de Osma.

Vacante.—Se halla vacante la secretaria del Ayuntamiento de Bordecoréx, con la dotación anual de 250 pesetas.

Bien venido.—Ha regresado de Pamplona, encargándose de nuevo del Gobierno militar, el coronel de esta Zona de Reclutamiento D. Federico Montaner.

Comunión pascual.—El domingo próximo á las ocho de la mañana tomarán la comunión pascual los reclusos en la cárcel correccional de esta capital. Con tal motivo la Diputación provincial ha concedido á los presos un rancho extraordinario y la Conferencia de señores de San Vicente de Paul les obsequiará con un desayuno consistente en café con leche y un bollo á cada uno de los reclusos.

Ascenso.—Ha sido ascendido á oficial de la clase de terceros del cuerpo de telégrafos nuestro estimado amigo D. Vicente Enciso y Prieto.

Reciba nuestra enhorabuena.

Sigue la racha.—Durante el pasado mes de Marzo se han inscripto en el registro civil 9 nacimientos y 24 defunciones.

El P. Nozaleda.—Un periódico madrileño publica una correspondencia de Roma en la que dice que circula el rumor en el Vaticano de que S. S. Pío X. otorgará al P. Nozaleda la púrpura cardenalicia en uno de los primeros consistorios, puesto que á la hora presente está ya sincerado el venerable prelado de los injustos cargos y calumnias que se le han dirigido por los sectarios y enenigos de la iglesia.

Al cielo.—A los 17 meses de edad falleció ayer la niña Jacoba Ridruejo, hija de nuestro estimado amigo y convecino don Epifanio. Con numeroso acompañamiento ha tenido lugar esta mañana el entierro.

Reciba el Sr. Ridruejo y familia la expresión de nuestro sentimiento por pérdida tan sensible.

Un rasgo de S. M.—Al tener noticia S. M. el Rey de que un anciano de ochenta y un años de edad, llamado Leandro Herrero Velasco, en posesión de la cruz laureada de San Fernando, vivía en Turégano, de donde es natural, de la pública

caridad, ha resuelto pensionarle, para evitar que sufra los efectos de la miseria un servidor benemérito de la patria.

Los anarquistas.—Dicen de Roma que un cardenal ha tenido conocimiento de que se intenta realizar un atentado contra la vida del Papa Pío X.

Dícese que son dos anarquistas que llegarán de Nápoles embarcados los encargados de realizar el criminal intento.

—Relacionada con esta noticia se recibe otra de Nueva York, que dice que en aquella capital norteamericana se tienen confidencias relacionadas con atentados contra algunos soberanos por los anarquistas.

La policía ejerce estrecha vigilancia y ha efectuado varios reconocimientos de domicilios, ocupando correspondencia y documentos interesantes.

Ejemplo digno de imitarse.—El municipio de Estella ha dado comienzo á la repoblación del arbolado de sus campos plantando *siete mil* pinos.

Cada año llevará á cabo plantaciones nuevas, que contribuirán á mejorar las condiciones higiénicas del pueblo y ejercerán en el régimen de lluvias beneficiosa influencia.

La iniciativa del municipio de Estella merece ser imitada por otros muchos cuya riqueza forestal se ha destruido y cuyas condiciones climatológicas son constante amenaza para la salud de sus habitantes.

Fallecimiento.—El domingo último falleció en el pueblo de Arévalo de la Sierra nuestro estimado amigo y correligionario el conocido propietario de Castilfrío D. Felipe Cereceda.

Era el Sr. Cereceda persona muy apreciada en todos los pueblos de la sierra, donde contaba con generales simpatías, y su muerte acaecida en el citado pueblo de Arévalo, donde al regresar del mercado de Almarza se sintió repentinamente enfermo, ha sido muy sentida.

Descanse en paz el finado, y á su desconsolada viuda doña Ciriaca del Río y familia enviamos nuestro mas sentido pésame por pérdida tan irreparable.

PUBLICACIONES

Nueva Historia y monografías geográficas de las provincias de España.—Con el cuaderno 18 de esta monumental obra, se da por terminada la monografía geográfico-histórica de la provincia de Toledo.

Con ser mucho lo que se ha escrito acerca de la imperial ciudad, hay en la monografía que indicamos gran número de novedades y datos curiosos, que seguramente apreciarán su mérito los aficionados á estos estudios.

La próxima monografía geográfica será la de Segovia, presentada en forma tan completa y concisa, que en sólo tres cuadernos llevará condensado todo lo referente á dicha provincia y capital, con la historia de todos sus pueblos.

La *Nueva Historia* se publica por cuadernos semanales de 16 páginas cada uno, siendo su precio el de 0'50 pesetas la edición de lujo y 0'30 la corriente.

Los pedidos pueden hacerse á D. A. Pérez Asensio, Pizarro, 16, bajos, Madrid, y en todas las librerías y centros de suscripción de España, América y el Extranjero.

* *

Hemos recibido un ejemplar de la *monografía agrícola*, que trata de *plantas forrajeras*, del que es autor el Sr. Rallo Campuzano. La obra, muy bien editada por la casa editorial de A. R. López del Arco, Ferraz, 66, Madrid, está ilustrada con varios grabados y es de mucha utilidad para los agricultores.

Sonia: Tip. de Fermín Jodra.

AVISOS UTILES

Ferrocarril de Soria á Alcuneza.					De Alcuneza á Soria.			Coches correos.						
Kilómetros.	ESTACIONES	PRECIOS			Tren correo.	Mixto.	ESTACIONES	Tren correo.	Mixto.	SALIDA	LLEGADA	Regreso.		
		1. ^a	2. ^a	3. ^a	Todas clases.	Todas clases.		Todas clases.	Todas clases.			SALIDA	LLEGADA	
	SORIA.....				Horas de salida. 9,40 n.	Horas de salida. 4,25 t.	Alcuneza.....	1,56 n.						
11	Navalcaballo....	1,45	1,05	0,60	10,03	4,48	Torralba.....	3,03		Soria á Tarazona....	7 m.	3,30 t.	11 m.	8 n.
19	Quintana Red. ^a ...	2,55	1,10	1,05	10,27	5,12	Miño.....	3,28	Todos	Id. á Valdeavellano.	7 m.	10 m.	3 t.	6 t.
28	Tardelcuende....	3,30	2,30	1,40	10,41	5,26	Radona.....	3,50	los jueves	Id. Id.....	2 t.	5 t.	7 m.	7 t.
34	Matamala.....	4,35	3,00	1,80	10,59	5,43	Adradas.....	4,22		Id. á Burgos.....	7 m.	9 n.	6,15 m.	9,30 n.
49	Almazán.....	5,15	3,90	2,40	11,30	6,11	Coscurita.....	4,47		Id. á Burgo de Osmá.	8 m.	2 t.	8 m.	2 t.
53	Coscurita.....	6,70	4,55	2,75	11,37	6,12 ll.	Almazán.....	5,18	8,30 m.	Id. á Calahorra....	7 m.	5 t.	10 m.	8,30 n.
54	Adradas.....	7,80	5,35	3,25	0,22		Matamala.....	5,49	8,54	Id. á Almarza.....	7 m.	9,15 m.	4 t.	6 t.
71	Radona.....	9,90	6,85	4,10	0,54	Todos los jueves.	Tardelcuende....	6,07	9,11	Id. á Ventas de Ciria.	7 m.	12 m.	1 t.	7 n.
84	Miño.....	11,40	7,60	4,65	1,16 m.		Quintana Red. ^a ...	6,21	9,29					
90	Torralba.....	12,25	8,40	5,05	1,34		Navalcaballo....	6,45	9,49					
98	Alcuneza.....	13,55	9,25	5,55	2,35 ll.		SORIA.....	7,08 m.	10,10					

SECCION DE ANUNCIOS

Nuevo despacho de carnes de cerdo
DE
VICENTE ALVAREZ Y COMPAÑIA
Plaza del Conde de Gómara, n.º 2.
Donde estuvo el Balcón Redondo.
Ventas al por menor dentro del establecimiento.
Ventas al por mayor de jamones y embutidos y de tocino, fresco y salado, para dentro y fuera de la población, en el depósito almacén, calle de la Tejera, núm. 8.
ADVERTENCIA. También se venden cerdos, guarros y terreños, para matanzas particulares.

IMPRENTA DE F. JODRA
Plaza de Bernardo Robles, 10.—Soria.
Especialidad en toda clase de trabajos tipográficos á precios económicos y un gran surtido en excelentes tintas negra y de copiar, así como también en papel de todas clases.
Modelación completa
para Ayuntamientos y Juzgados municipales, circulares, memobretes, tarjetas, facturas, etc., todo en buen papel.

INSTITUTO DE VACUNACION DEL LICENCIADO DON BENITO RUIZ
Zapateria, 44, 2.º.—SORIA.
Inoculaciones preventivas contra la rabia y la vacuna.
Tratamiento patogénico de las enfermedades infecciosas.
SUEROS
Antidiférico, antitetánico, polivalente, normal ó fisiológico, artificial de Cherosee.
Se venden todos los días de once á una.
SE REMITEN POR CORREO

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Adolfo Álvarez.
MÉDICO-OCULISTA
Permanecerá en Soria todo el mes de Mayo.
FONDA DE VICTORIANO DE MARCO
Durante su estancia en Soria, queda al frente de la Clínica establecida en Valladolid, calle de la Constitución, 6, principal, el médico-oculista D. Emilio Alvarado. 2

Anuncio
Procedentes de la antigua casa de Laorga, de Madrid, se venden mesas de billar con tablero de piedra y madera de precisión últimos modelos, de diferentes dimensiones; una magnífica sillería completa de Luis XV; un precioso altar gótico, también completo, con cinco imágenes y otros varios muebles, todo á plazos ó al contado con el 30 por 100 de rebaja del catálogo de la referida casa.
Para tratar, con su dueño Elías de Marco, en Soria, y en Madrid con D. Francisco Borobio, Cádiz, 9, principal. 3

FÁBRICA DE JABÓN, ALMACÉN DE ULTRAMARINOS Y ELABORACIÓN DE CHOCOLATES
DE
PEDRO LLORENTE
Mis jabones se recomiendan por sí solos; basta probarlos una vez para continuar usándolos siempre.
Depósito de aceite, vino, aguardiente, petróleo, sal, tocino, arroz, pimiento y otros géneros.
Gran surtido en cafés, tés, cacao, azúcares, conservas, bacalaos, liciores, pastas para sopa, confituras, quesos, pasas, etc.
Despacho: COLLADO, 21. Almacén: ESTUDIOS, 2.
Sucursal: ACEÑA, 15.—SORIA.